
为新发展阶段新三明建设
营造良好舆论氛围

——市融媒体中心2021年度“十佳新闻工作者”座谈会发言摘登
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追梦的脚步
永远在路上

曾钦煊

无论时代如何发展、媒体环
境如何变化，新闻人都不能忘记
自己的初心使命，将脚下的泥土
化成鼓舞人心的力量。

一、做爱岗敬业的新闻人。
从业这么多年，我记不清多少次
在大雨中拍摄采访，也记不清多
少次下班回家已是万家灯火。同
事们常常一起加班加点，一起探
讨修改，直到片子呈现比较满意
的效果。

二、做勇于担当的新闻人。
“创优”一直是我的目标，这些年
我和同事奔走在基层一线，关注
民生民情，抓住好题材，狠下真功
夫。在拍摄中，我们会遇到各种
各样的困难和问题，我时常在想，
我愿意主动去迎接各种挑战，其
实也是被身边勇于担当的同事们
默默感染的。

三、做虚心学习的新闻人。
现在有很多年轻人加入了融媒体
中心的队伍，他们不仅带来了朝
气与活力，也带来了很多新的观
念，我会尽力尝试用新手段讲好
三明故事，让正能量更强劲、主旋
律更高昂。

全媒体时代主持人
要“筑圈”更要“破圈”

陈 诗

去年是中心媒体融合的“提升年”，对我个人亦然。
从陈主播、陈记者到陈导、陈老师。作为主持人，录制好
节目是我的职责。我主持的《学习啦》获福建省广播电
视艺术奖播音与主持作品一等奖。

市委对宣传工作的“六个一”要求中提到要建强一
支队伍，激励队伍中的我向全媒人才发力，做好主持也
要当好记者，采写的新闻产生较好社会反响。郑州水灾
主动采写《我市消防员主动请缨赴郑州救援 已连续
奋战52小时》，我市台商看到此新闻欲捐赠12万元物
资，随后我又对接接收方将爱心送达，营造两岸血浓于
水的舆论氛围。

会采写也要会编导，我策划采写编导永安消防大
队谢晓晖专题，由省广电局推荐参加国家广电总局“弘
扬社会主义核心价值观 共筑中国梦”视听节目活动。

媒体融合要坚持“事业+产业”发展模式，中心成
立了艺术培训中心，上课成为周末的日常，每一句陈老
师是最舒压的方式。

心怀感恩，在未来的日子中，我将以这次“十佳新
闻工作者”为勉励，继续起到标杆示范作用，踔厉奋发、
笃行不怠！

这是集体智慧的结晶
邓彩艳

迎着媒体融合的浪潮，我从原来的电视台节目
包装转岗成为了一名新媒体编辑，主要负责策划制
作各类抖音短视频。为了完成好这份工作，我从单
纯的后期制作转变成为一个“多面手”，现场导演、编
导、联络员、文字策划都要涉猎。面对新岗位对自身
能力提出的更高要求，我明白自己要学习的东西太
多了。很庆幸能够在领导和同事的帮助下，自己逐
渐从一名新媒体“小白”慢慢成长起来。

从早忙到晚，是我们新媒体人的工作写照。尽
管工作没有固定的下班时间，但是每个人都没有抱
怨，大家都以一颗忠于职守、爱岗敬业的心，奔赴在
各自的工作岗位上。

这次被评为市融媒体中心“十佳新闻工作者”，
这个荣誉应该属于我们的团队，因为我们创作出来
的每一个作品，都是集体智慧的结晶。我将以这份
荣誉为起点，更加严格要求自己，更加勤奋学习，更
加爱岗敬业，多出好作品，弘扬正能量。

好新闻
是“磨”出来的

曾锦锋

非常荣幸能成为市融媒体中心首届
“十佳新闻工作者”，市委召开这场座谈
会更是对我们工作的关心和肯定。新闻
行业与其他行业相比，特点之一就是要
求新闻记者有高度的责任感与使命担
当。同时，策划能力、专业能力等方面在
一线采编中至关重要。

日常新闻采编工作中，策划、采访、
写稿、编辑，是每位电视记者日复一日、
年复一年枯燥的工作流程。但是，在每
一件新闻的采编过程中，采访多深入一
点，文稿多用心一点，编辑多细致一
点，报道就会精彩多一点。我认为新闻
记者要有工匠精神，好新闻是“磨”出
来的。

媒体融合发展到现在，渠道和平台
再多、再新，内容仍然是第一位的，没有
好的内容，导向就无法实现。因此，在媒
体深度融合发展中，新闻记者想要跟上
时代的步伐，就必须要从不断提升“四
力”入手，全面提高自己的综合素质，以
此来适应新时代的新要求，更出色地做
好新闻工作。

在融媒改革中
磨砺成才

林芳芳

这场座谈会上，我更加
真切地体会到了市领导对我
们媒体深度融合发展的关心
和关注，参与媒体深度融合
发展，感受最深的有两点：

一、正能量增强凝聚力，
凝聚力提升战斗力。市委关
心重视媒体发展，为新闻工
作者送出一系列政策“大礼
包”，让我们倍感振奋。按照
市委对宣传工作的“六个一”
要求，大家劲往一处使，逐步
摸索出更高效的融媒报道策
划机制，由中心班子成员牵
头，总编室、全媒体新闻部、
全媒体报刊编辑部等部门共
同参与，群策群力，立足提升
媒体融合效果，高效完成了
一批急难险重任务。

二、想干事有机会，能干
事有平台。媒体融合改革为
一线新闻工作者提供了更多
的历练机会和发展平台。报
道策划、新闻采写、值班审
稿，每一项新的工作意味着
新的挑战，也意味着全新的
成长空间，庆幸自己从这些
历练中得到了更为全面的成
长。

推动媒体融合向纵深发
展还有许多要攻克的难题，
作为一线新闻工作者，我一
定会在改革中坚定想干事的
信念，在改革中磨砺能干事
的本领。

主动作为
继续讲好
三明故事

卢素平

获评市融媒体中心首届
“十佳新闻工作者”，不仅是
得到一份荣誉，更是一种认
可和鞭策。

在市委的关心关怀下，
我们一线新闻工作者特别有
获得感，这也让大家更加努
力，更有干劲儿。每当遇到
重大主题报道时，我们中心
的记者尽锐出战，常常到凌
晨还有不少人在单位“挑灯
夜战”。在一次次团队合作
中，大家互相协作，不仅业务
融合得更顺，心也融得更
齐。按照最新绩效考核标
准，中心对获奖作品以及发
表在央媒、省媒平台的稿件，
有不同的激励，这让大家写
好稿的动力更足，能够更加
主动地继续讲好三明故事。

市委对一线记者给舞
台、给荣誉，我们大家累并快
乐着。今后，本人将继续按
照市委对宣传工作的“六个
一”要求，多深入基层、多用
心思考，争取写出更多精品
力作。

守住底线把好关
我是新闻守夜人

林文斌

1、要闻编辑是个很有特点的岗位。
快：将一份报纸的流程，压缩在晚上

8点至次日凌晨2点之间，一气呵成。
静：只有静心、静气、静神，才能守住

政治底线和发现差错。
精：报纸日益成为一种精致阅读体

验，守住这份精致，才能在新媒体时代岿
然屹立。

2、要闻编辑是一支特别能战斗的队
伍。

要时刻绷紧“政治弦”，有高度的党
性觉悟；要时刻绷紧“业务弦”，能熟练驾
驭文字，经营版面；要练就“一双火眼金
睛”，严格把好政治性差错、事实性差错
和技术性差错的关口；要有个好身体，能
熬夜，熬得住。

3、要闻编辑有三重身份。
第一是新闻工作者，第二是党报

工作者，第三是共产党员。个个身
份，肩扛重责。不知不觉间，扛着
这样的责任，上着这样的夜班，已
有20个年头，我是新闻守夜人。

以荣誉为起点 激励奋勇担当
周志鸿

在市委的关心支持下，市融媒体中心此次评选“十
佳新闻工作者”，本人非常荣幸能够获评，这也是我获
得的一系列新闻工作荣誉中，分量最重、最暖心的一个
奖项，是一个“有温度”的奖项，感觉沉甸甸的，非常暖
心，我倍感珍惜。

这次评选“十佳新闻工作者”，对于进一步推动媒
体融合改革，也起到了感动一片、带动一片的作用，更
好地激发了中心全体成员感恩奋进、干事创业的热情，
我看到了一批年轻记者的显著变化，大家都努力用实
际行动，力争下一个“十佳”。

市融媒体中心改革以来，围绕市委对宣传工作的
“六个一”要求，新闻摄影也在不断融入融媒思维，围绕
市委市政府中心工作，重在策划，主动跟进，完成一系
列重大主题图片报道任务。

我会把这份荣誉作为自身新闻工作的新起点，不
仅自己要更加努力工作，承担急难险重任务，更要以老
带新，带好、带动更多的年轻记者一起争当名记者、争
创精品力作。

努力做好一名全媒型记者
曾凤清

三明是全省首个推动地市级媒体融合改革
的先行者。从“破冰”到“前行”，最关键在于市委
市政府的顶层谋划推进和全力保障支持，作为
一线新闻工作者，倍觉振奋，倍感温暖。

参与并见证三明市媒体融合改革一路走
来，有三点体会：

一、全媒体转型过程中，媒体记者既要做
“杂家”，也要能做“专家”。媒体融合以来，记者
的装备升级了，业务能力拓展了，从单纯的文字
记者转型成为“一专多能”的全媒型记者，既要
做“多面手”，更要磨练“看家本领”，“磨”出更多
好作品。

二、全媒体转型过程中，媒体记者既要当
“学生”，也要会当“老师”。融媒改革强调团队作
战能力，每个人不仅要虚心做好“学生”，更要注
重自我总结、提炼、提升，多做输出性工作，带动
身边队友往前冲。

三、全媒体转型过程中，媒体记者既要做
“配角”，也要能当“主角”。项目团队化运作是我

们推动融媒改革的有效经验。任务会有平
台侧重，但是成员应该站位全局，既

有甘于做“配角”的精神，也要有
做“主角”的能力，发挥自身作

用，打好每场攻坚战。

好故事、好作品
是“下一个”

罗鸣灶

非常感谢市委、市政府对市
融媒体中心和一线新闻工作者的
关心关怀。结合工作经历，用三
句话来交流心得体会：

一、不是在现场，就是在去现
场的路上。市委要求广大党员干
部用好“脚底板工作法”“能到现
场就不在会场”，新闻记者更应该
走进各种新闻现场。“周末早餐
会”、泰宁“5·8”泥石流、公交车司
机年夜饭等不同的新闻现场、新
闻人物，让我体验人生百态，让自
身灵魂受到洗礼和升华。

二、不怕做不到，就怕不想
干。媒体融合，对培养融媒型记
者提出迫切要求。不怕做不到，
就怕不想干，新闻部记者朝着“一
专多能”方向努力，队伍整体素质
提升，“融”的成效更明显。

三、好故事、好作品是“下一
个”。每一张证书背后都有一段
心路历程，激励着自己写出“下一
个”好故事、好作品。要紧扣市委
市政府中心工作，想在前、谋在
先，多出点子、提好建议，以“下一
个”好故事、好作品，为新三明建

设营造良好氛围。
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5月25日，市委召开市融媒体中心“十佳新闻工作者”
座谈会，研究推进市级媒体深度融合发展工作。座谈会
上，市融媒体中心2021年度“十佳新闻工作者”进行发言。
本报对他们的发言予以摘编，以飨读者。


